
      

 

Stadt Erlangen 
Erlangen, 30. Januar 2020 

 

Referat: OBM  

Amt: 13-2  

Niederschrift 

Besprechung am: 28. Januar 2020 Beginn: 19:30 Uhr 

Ort: Hermann-Hedenus-Schule 
Schallershofer Str. 20 

Ende: 21:15 Uhr 

 

Thema: 3. Sitzung des Stadtteilbeirates Alterlangen 

 

Anwesende Entschuldigt Verteiler 

 
Stadtteilbeirat Alterlangen: 

Hr. Fischer, Hr. Sauer, 
Fr. Dr. Hurle, Fr, Rosner 
Fr. Kunze, Hr. Dr. Hofer 
Hr. Brandmähl-Kraus, 
Hr. Stowasser, Hr. Krebs 

 

Betreuungsstadtrat: 
Hr. Goldenstein,  
Fr. Grammel 
 

Stadtrat: 
Fr. Kopper, Fr. Traub-Eichhorn, 
Hr. Neidhardt 
 

Verwaltung: 

13-2/Fr. Maroke 

 

Bürgerinitiative StUB: 

Fr. Höfer-Kliesch, Fr. Löhr, 
Hr. Dr. Rieckeheer 
 

Bürger: ca. 80 

 

Hr. Krapp, Hr. Gollwitzer Alle Referate, Fachämter, 
Stadtteilbeiräte, Fraktionen 

Die Niederschrift beschränkt sich auf die Wiedergabe der wesentlichen Ergebnisse. Wenn innerhalb von acht Tagen nach Zusendung der 
Niederschrift keine Einwände erhoben werden, wird Einverständnis unterstellt. 

 

Ergebnis: 
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Begrüßung und Vorstellung der Tagesordnung 

Der Vorsitzende, Herr Marcus Fischer, eröffnet die 1. öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirates Al-

terlangen im Jahr 2020 und begrüßt alle anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Stadtteilbei-

räte/innen und Stadträte/innen. 

Die Ladung erfolgte form- und fristgerecht. 

Die Tagesordnung wird verlesen. Änderungen oder Ergänzungen sind nicht gewünscht. 

 

TOP 1: Beleuchtung Zuweg DJK 

 

Herr Fischer berichtet, dass der Antrag auf Beleuchtung von der Spitzwegstraße entlang des Zu-

wegs zur DJK im Bau- und Werksausschuss abgelehnt wurde. 

Der Beirat diskutiert darüber, ob der Antrag erneut gestellt werden soll. Hier soll nun mit aufgenom-

men werden, dass die Beleuchtung insektenfreundlicher gestaltet werden soll, u. a. mit weniger 

Blaulicht. 

Der Stadtteilbeirat stellt mit 6:3 Stimmen folgenden Antrag: 

 Am Weg von der DJK Erlangen e. V. zur Spitzwegstraße gibt es keine Beleuchtung. Gerade 

für Kinder/Jugendliche und Frauen die hier zum Sport gehen ist dies nicht attraktiv. Fol-

gende Aspekte sollen hierbei berücksichtigt werden: 

 Insektenfreundliches Licht mit weniger Blaulichtanteil 

 Beleuchtung bis 22 Uhr ausreichend 

 Beleuchtung mit Bewegungsmeldern, damit das Licht gedimmt werden kann, wenn 

es nicht benötigt wird. 

 

 

TOP 2: Vorstellung Bürgerinitiative StUB mit anschließender Diskussionsrunde 

 

Die im März 2019 gegründete Bürgerinitiative „StUB ja, aber nicht da“ stellt sich vor.   

Ziel der Bürgerinitiative ist es, keine Wöhrmühlbrücke im Rahmen des Trassenbaus für die StUB 

zu bauen, sondern auf Alternativen zurückzugreifen (z. B. Ausbau Büchenbacher Damm). Argu-

mente aus Sicht der Bürgerinitiative: 

 Der Wiesengrund ist ein Naherholungsgebiet für viele Erlanger 

 Wichtig für die umliegenden Landwirte 

 Naturschutz und Artensterben: Vertriebene Tiere kehren oft nicht zurück 

(siehe angehängte Präsentation) 

 

Hr. Dr. Rieckeheer von der Bürgerinitiative erläutert, dass die oberste Priorität CO² einsparen und 

den Verkehr reduzieren sei. Eine Richtungsänderung und Information der Bürger*innen ist wichtig.  
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Herr Brandmähl-Kraus bemerkt, dass in der Präsentation der Bürgerinitiative ein Bild der geplanten 

Brücke über den Wiesengrund zu sehen ist, auf welchem die Brücke nicht korrekt dargestellt wird. 

Hier würden Radweg und die Spuren für Busse und Rettungswege fehlen. 

 

Herr Stadtrat Goldenstein gibt zu bedenken, dass Alterlangen „abgehängt“ würde, sollte die Wies-

engrundbrücke nicht gebaut werden.  

 

Herr Dr. Rieckeheer erläutert, dass zehn Forderungen der Bürgerinitiative formuliert wurden. Diese 

werden in den nächsten Tagen veröffentlicht. 

 

 

 

TOP 3: Sonstiges 

 Antrag Stadtteilhaus: Herr Sauer berichtet, dass im UVPA am 21.01.2020 die Standortun-

tersuchungen und das weitere Vorgehen Thema sein werden. Frau Stadträtin Grammel rät 

dem Beirat Wünsche zu konkretisieren.  

 

 Heiligenlohstraße: Herr Fischer berichtet über die Sperrung der Heiligenlohstraße für 

Rechtsabbieger von der St 2240. Dies wird für ein Jahr auf Probe geschehen. Die Umset-

zung soll zeitnah erfolgen. 

 

 

 

gez.         gez. 

 
Markus Fischer       Yvonne Maroke 
Vorsitzender Stadtteilbeirat Alterlangen      Bürgermeister- und Presseamt 
 
         


